

Quelques chiffres sur la coopération

Les **principaux pays partenaires** du Luxembourg sont le Cap Vert, le Mali, le Sénégal, le Burkina Faso, le Niger, le Salvador, le Nicaragua, le Laos et le Vietnam. Cependant avec le Vietnam et le Salvador le ministère de la Coopération ne conclura pas de nouveau Programme indicatif de coopération (PIC) après 2015.

L'aide publique au développement (APD) luxembourgeoise s'est établie à **323 037 939 euros** hors recettes en 2013.

La **coopération bilatérale brute** s'élève à **228 296 388 euros** et celle de la **coopération multilatérale brute** à **97 185 122 euros**.

Globalement, la coopération au développement a atteint **134,8 milliards de dollars US**, son plus haut niveau historique.

L'APD nette des **28 États membres de l'UE** s'est chiffrée à **71,2 milliards de dollars** en 2013.

Au sein de la coopération multi- et bilatérale, la plus grande part revient au secteur de **l'éducation**, avec **35 623 708 euros** et de la **santé**, avec **35 023 516 euros**, ainsi qu'à **l'aide humanitaire**, avec **41 676 117 euros**

Exemple d'un budget par pays: le Burkina Faso

Lux-Development et autres partenaires	10 734 247 €
Agences ONU / spécialisées	450 000 €
ONG	3 457 566 €
Action humanitaire et aide alimentaire	367 259 €
Appui aux programmes	107 317 €
Bureau de la coopération	247 566 €
Divers	50 654 €
Total	15 414 609 €